
Compte rendu de l’Assemblée Générale

De la   TOULINE

du Samedi 30 Avril 2022

Le 30 avril 2022 à 10 heures, les adhérents de l’association se sont réunis dans la
Salle  Duplais des Touches de la Maison des Associations en Assemblée Générale
Ordinaire, sur convocation de sa Présidente.

Madame la Présidente, Annick Galy-Ramounot, remercie très sincèrement Monsieur
le Maire Daniel Coirier, Madame Florence Chartier-Loman,1ère adjointe, Monsieur
Stéphane  Berthet,  adjoint Festivités  Animations  et  vie  des  quartiers,  ainsi  que
Dominique Giraud et Hélène Cerisier, conseillers municipaux, ainsi que les adhérents
d’assister à cette Assemblée Générale Ordinaire. Votre présence est importante  car
elle prouve tout l’intérêt que vous portez à notre association, et parce que nous tenons
à vous rendre des comptes.

Elle  adresse  des  remerciements  tout  particulier  à  l’équipe  des  bénévoles  et  des
animateurs sans qui La Touline ne pourrait pas fonctionner.

 L’Ordre du Jour est rappelé par la Présidente :
- Rapport Moral
- Rapport Financier
- Quitus de Mr Lavaud expert comptable
- Projets 2022/2023
- Renouvellement des membres du Conseil d’Administration



RAPPORT MORAL

Nous constatons,  une fois  de plus,  que « notre petite entreprise ne connaît  pas la
crise ».  Nous  avons  fait,  en  effet,  notre  meilleur  chiffre  depuis  la  création  de
l'association.  Notre  trésorière  vous  en  donnera  les  chiffres.  Nous  répondons
forcément à une demande accrue du fait des 2 années difficiles que nous venons de
traverser.  La  fréquentation  est  en  forte  augmentation.  Les  dépôts  aussi.  Nous
remercions de tout cœur tous nos donateurs et visiteurs.

A ce propos, je voudrais apporter quelques éclaircissements sur notre fonctionnement
car nous avons observé quelques incompréhensions quant à la politique que nous
avons mise en place depuis quelques années,  précisions que j'ai également relayées
sur Facebook.

Lors de la collecte pour l'UKRAINE, la générosité des Français... et des fourasins a
été telle que les organisateurs ont vite été saturés et que les dons en vêtements ont été
dirigés, pour ceux qui le souhaitaient, vers la Touline.  Certains ont refusé de le faire,
prétextant que les vêtements qu'ils avaient eu l'occasion de donner étaient portés par
des personnes par forcément dans le besoin, ce qui est vrai.

Explications : A l'origine, en 2008, notre association avait été créée pour venir en aide
aux personnes aux revenus modestes et était associée à la Banque Alimentaire. Hélas,
peu  nous  visitait,  ayant  sans  doute  l'impression  d'être  reconnu comme  personnes
nécessiteuses. Nous avons donc pris le parti d'ouvrir notre braderie à tous. Cela ne
s’est pas fait en un jour, il nous a fallu du temps, de la persévérance, du dialogue,
mais nous avons gagné notre pari.

Une  population  des  plus  variées  nous  visite  régulièrement.  Pour  des  raisons
différentes : Des chineurs à la recherche de la bonne affaire. Des clients adeptes du
recyclage.  Des personnes  seules  en  quête  d'un peu  de  compagnie  et  d'un  sourire
amical. Et surtout, celles et ceux pour qui notre association avait été créée. Qui, de ce
fait,  sont  devenus  « invisibles »,  « indétectables »  au  milieu  d'une  clientèle
hétéroclite. Qui osent enfin franchir notre porte sans l'appréhension du regard des
autres.

L'ouverture à  tous de nos locaux nous a  permis de multiplier par 13 nos recettes
depuis 2009. Nous sommes passés de 9800,00 €  à 126 000.00 € aujourd'hui. Résultat
d'une gestion rigoureuse et de l'investissement d'une équipe soudée.

4  emplois  ont  été  créés,  ce  qui  n'est  pas  négligeable  en  ces  temps  difficiles.  Ils
représentent 56 % environ de nos recettes.

100 000 € d'aides en 10 ans ont été versés aux personnes en besoin.  A cela, il faut
ajouter notre participation aux travaux nécessités suite à l'incendie de nos locaux, soit
30 000 €.



Pour rappel, les aides octroyées sont souvent étudiées en partenariat avec le CCAS
puisque nous  siégeons à son conseil d'administration, ce qui affirme notre légitimité.
Le Secours  Catholique,  membre également  du conseil  d'administration du CCAS,
apporte  également  son soutien dans tous  ces  dossiers.  J'en profite  pour remercier
Monique  Gachet  de  sa  présence.  Je  rappelle  nos  principales  actions  pour  les
nouveaux adhérents :

–        Accompagnement lors de difficultés  financières  (paiement  de frais  de santé,
arriérés de factures, reliquat de loyers, dons en nature tels que vêtements, meubles
etc...)

–        Participation financière au voyage des séniors organisé tous les ans par le CCAS

–        Cadeaux de Noël pour les bénéficiaires de la Banque alimentaire. 14 familles
ont pu en bénéficier en 2021,

–        Participation aux frais de taxis à la demande via le CCAS également

–        Aide  aux  jeunes  pour  les  accompagner  dans  leur  projet  que  celui-ci  soit
professionnel, sportif  ou humanitaire  (Cela se fait sous forme de rente mensuelle,
prise en charge des frais d'internat, participation aux frais de transport ou autres...)

–        Aide au permis de conduire afin de faciliter l'accès à l'emploi

–        Dons versés lors d'événements tragiques via la FONDATION DE FRANCE

–        Octroi  de  prêts  (de  plus  en  plus)  surtout  pour  l'achat  ou  la  réparation  de
véhicule. Je précise bien sûr que ce sont des prêts sans intérêt.

 

Pour info, 27 dossiers ont été traités en 2021. Malgré leur nombre, les aides et dons
sont  moindre  que l'an dernier  (10000 € contre  16900 €).  Nous avons également
octroyé des prêts à hauteur de 9500.00 €.

Nous rappelons  la  gratuité  aux  associations  de  Fouras  contre  une  adhésion  à  La
Touline. Nous pouvons également leur apporter un soutien financier sur des projets
qu'elles auraient du mal à finaliser.

Vous voyez, nous faisons notre part. Et chaque visiteur de notre braderie, même s'il
n'est pas lui même dans le besoin, participe à cette aide collective. Nous n'en sommes
que le relais : efficace et sincère, nous osons le croire.

 

Nos ateliers

En ce qui concerne nos ateliers, un grand nombre d'entre eux sont, malheureusement
à l'arrêt : frilosité de nos animateurs face au virus, défection de nos adhérents pour la
même raison. Seuls les ateliers Anglais de Carol, Informatique de Nelly (sur les 3
proposés)  et  Tricot  de  Mary  fonctionnent  encore,  mais  avec  un  nombre  de
participants plus restreint.



De ce fait,  nos adhésions sont toujours en baisse par rapport  à 2019,  puisque les
participants à ces ateliers ne se sont pas réinscrits.. Elles se situent au niveau de 2020
(220 adhérents contre 300 en 2019). 

Un nouvel atelier a vu le jour, il s’agit de l’Atelier Lecture qui se réunit une fois par
mois le mardi et qui vous est présenté par Anita. 

Nos animations

Comme l'an dernier,  elles  ont  été  pratiquement inexistantes (pas de repas,  pas de
sortie ni de défilé de mode). Nous avons seulement réuni nos bénévoles et animateurs
autour  d'un  déjeuner  amical  qui  s'est  déroulé  au  BEL'EM  en  Octobre  pour  les
remercier de leur investissement en période de COVID.

Nous avons également participé à OCTOBRE ROSE en confectionnant des pièces en
tricot  dans des  camaïeux de rose,  pièces  qui  ont  décoré les arbres  situés derrière
l'église. Merci à Mary et à son équipe (Jacqueline, Monique, Paulette, Hélène) qui y
ont  mis  beaucoup  d'ardeur.  Ceci  s'est  fait  en  partenariat  avec  les  Petites  Mains
Fourasines.

Participation également au TELETHON avec l'habituelle vente de gâteaux toujours
avec nos amies des Petites mains.

Voilà pour ce rapport moral. Nous pouvons passer au vote qui se fera à main levée ;

 

Le Rapport Moral est approuvé à l’unanimité

 

RAPPORT FINANCIER

La trésorière, Raymonde CHENU, présente le bilan de l’exercice 2021
En ce qui concerne les recettes :
– Chiffre d'affaires 125 689 € soit 18 454 € de + que 2020, soit une augmentation de 
17.21 %
Ce chiffre correspond à :
– 125 293.52 € pour la braderie
– 395 € pour les ateliers
Par ailleurs la Touline a reçu :
– 2 215 € d'adhésions
- 499.75 € de produits financiers
Les charges d'exploitation sont de 112 313.17 € et concernent essentiellement :

– le loyer du local 4 500 €
– les aides sociales pour 7 333.06 € (règlement arriérés de factures diverses, 

aides aux étudiants, soins médicaux, achat ou réparation de véhicules etc...)



– les dons divers pour 2 897.80 € dont 2 000 € pour le téléthon
– le solde restant à rembourser sur les prêts accordés : 12 130 €
– les frais de personnel pour 50 326,32 €
– les charges sociales pour 24 367,29 €

Suite à la fermeture « covid » nous avons perçu de la DGFIP la somme de 6 777 € 
Les autres postes restent stables par rapport aux années passées.
Le bilan, établi par Proxys Ouest, est à votre disposition si vous désirez le consulter
Le solde des comptes bancaires au CREDIT AGRICOLE s'établissent comme suit au 
31/12/2021 :

– Compte courant : 27 829,63 €
– Livret A : 76 869,53 €
– CSL Sociétaires : 15 366,90 €
– Parts sociales : 15 414,75 €
– Caisse : 428,55 €

Compte tenu de ces chiffres nous dégageons un résultat net de 24 390.55 €.

Mr  LAVAUX,  expert  comptable,  représentant  le  Cabinet  PROXY  OUEST
souligne le sérieux, la tenue exemplaire des comptes et  rappelle les points forts de
l’association : maintien du lien social, convivialité, lutte contre le gaspillage…

Le rapport financier est soumis au vote, qui se fera à main levée

 

Le rapport financier est approuvé à l’unanimité

EN CE QUI CONCERNE 2022

Un mot sur l'extension de nos locaux

Vous savez que nous envisageons de remplacer notre barnum par une structure plus 
pérenne. Compte tenu de la conjoncture actuelle, ce projet a pris un peu de retard.

Le projet d’agrandissement est présenté par Catherine Rogé qui suit le dossier avec 
Tahar. Les études et devis établis permettent la réalisation de cette nouvelle structure. 
Le montage du dossier administratif est à finaliser (permis de construire, etc..).

Une étude a été faite en parallèle pour l’installation de panneaux solaires dont le coût 
est jugé trop élevé actuellement, ce projet sera étudié ultérieurement.



Mr le Maire apporte son soutien pour les travaux d’agrandissement sous réserve du 
respect des règles en vigueur.

Animations

Nos  animations  se  sont  limitées  à  l'organisation  d'une  petite  réunion
bénévoles/animateurs, fin Mars,  pour fêter le printemps.

Nous n'avons pas ré-ouvert nos ateliers. Nous attendons Septembre pour cela. Nous
exploitons d'autres pistes et peut-être pourrons-nous vous proposer d'autres activités à
la prochaine rentrée.

 

La municipalité nous a sollicités pour  l'organisation de 2 journées « porte-ouvertes »
pour les réfugiés Ukréniens. Elles se sont déroulées le dimanche 20 mars et le samedi
26. Je tiens à remercier SUPER U qui nous a cédé une quinzaine de cartons de sous-
vêtements,  chaussettes,  tee-shirts  neufs  qui  a  fait  le  plus  grand  bonheur  de  ces
familles en détresse.

 

Un mot également sur cette maman qui élève seule sa petite fille handicapée de 11
ans  et qui était venue nous trouver, en Septembre dernier, pour solliciter notre aide
pour l'achat d'un véhicule adapté. Elle nous avait fait forte impression et nous vous en
avions parlé lors de notre dernière assemblée générale. Ce dossier ne se concrétise
que maintenant car elle a eu des difficultés à trouver un véhicule dans le budget que
nous lui avions indiqué. Le véhicule est enfin trouvé pour un montant de 7000 €. 
Compte tenu de sa situation et du courage de cette maman, nous lui avons octroyé
une aide de 5700 €, sa mutuelle couvrant le solde pour 1300 € . Ce véhicule doit être
équipé d'un bras élévateur pour manutentionner le  fauteuil  roulant.  Elle  reprendra
éventuellement contact avec nous si l'aide de la MDPH ne suffit pas.

 

Nous allons également donner un petit coup de pouce à une de nos adhérentes dont la
situation financière est précaire (difficultés à trouver du travail compte tenu d'une
santé fragile). Cette adhérente sculpte sur bois et sur pierre et nous a sollicités pour
pouvoir exposer. La Touline n'est pas adapté à ce genre de manifestation. Nous avons
donc décidé de prendre en charge le coût de la location d'une salle municipale. Elle
pourra ainsi exposer ses œuvres, salle Danguy, du 29 Août au 2 Septembre prochain.

 

Investissements

Peu d'investissements en ce début d'année, seulement l'achat d'une nouvelle caisse
enregistreuse et d'un miroir « espion » pour pallier aux chapardages récurrents que
nous subissons. Il semblerait que cela soit efficace.



Pour ce qui est des futures manifestations, nous sommes encore dans le flou. Certains
projets,  comme  le  Planétarium,  seront  certainement  reconsidérés  et  nous  nous
rapprocherons  à  nouveau  du  SEEJ  et  des  écoles  pour  l'organisation  de  cette
manifestation que nous voudrions ouvrir  au maximum d'enfants.  Nous  prévoyons
aussi notre Défilé de mode pour l'automne et notre repas dansant de fin d'année.

 

Le grand changement de cette année sera le renouvellement de notre
équipe.

Martine est partie à la retraite le 15 de ce mois. Suivra celui de Jacques au 1er Juillet.

Nous  pouvons  saluer  unanimement  leur  travail.  Ils  ont  beaucoup  apporté  à  La
Touline, par leur implication, leur gentillesse, leur honnêteté, leur discrétion, qualités
indispensables pour une association telle que la nôtre. Ils laisseront forcément leur
empreinte : Martine pour son efficacité « redoutable » face à des clients pas toujours
faciles, pour sa disponibilité, son humeur toujours égale.

Jacques pour son énergie, sa volonté de toujours bien faire.

Quant à moi, Je céderai  ma place de Présidente à l'issue de cette assemblée, tout en
restant dans le Conseil d'Administration tant que l'on aura besoin de moi. J'ai intégré
l'association en 2009,  et  après  avoir  occupé le  poste  de trésorière,  j'en ai  pris  la
Présidence en 2011. Humainement, ces 13 années m'ont beaucoup apporté.

J'y ai mis beaucoup de cœur et d'énergie. Avec l'aide d'une équipe efficace, fidèle,
investie, nous avons fait de la Touline un lieu incontournable et indispensable. Nous y
avons été largement aidés par la municipalité qui nous a permis de nous agrandir et
d'occuper gratuitement des locaux de plus en plus spacieux et rénovés.

Nous pouvons être heureux et fiers du travail accompli.

Je suis persuadée que la nouvelle équipe saura prendre la relève avec autant de cœur
et d'enthousiasme.

Pour cela, il nous a fallu recruter via POLE EMPLOI.

Tout d'abord, pour le poste de Martine. Beaucoup d'entre vous ont déjà pu faire la
connaissance  de Guadalupe.  Il  s'agit  d'un contrat  à  temps complet.  Elle  est  vive,
intelligente, souriante et a toutes les qualités pour occuper ce poste.

Pour ce qui est de l'administratif et de la communication, nous avons fait appel à
Pascale. C'est une création de poste puisque je m'occupais de cela jusqu'à présent.
Mais l'évolution de notre association nécessite  de plus en plus de travail et de plus en
plus de présence. Il s'agit d'un contrat à temps partiel de 24h par semaine. Pascale
manie  l'outil  informatique  comme  personne  et  a  des  compétences  en  matière  de
communication qui ne peut que nous tirer vers le haut.



Elles ont, toutes les 2, été bénévoles dans notre association. Mais ce n'est pas sur ce
critère que nous les avons recrutées, c'est d'abord  leur enthousiasme et leur envie qui
ont motivé notre choix. Et ça fait toute la différence !

Jacques  nous  quitte  aussi  le  1er  Juillet ;  il  a  fallu  penser  également  à  son
remplacement et notre choix s'est porté sur  Vincent qui rejoindra notre équipe dès
lundi ; Il s'agit d'un contrat à temps partiel de 28 h.

Il sera aidé par Jonathan, comme l'était Jacques.

 

ELECTION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION
 

Deux  démissions : Josiane DAUTREMEPUIS et Christiane MOGEOT.  

Josiane est bénévole au sein de la Touline depuis l'origine. Depuis 14 ans, elle donne 
de son temps régulièrement et nous l'en remercions.

Toutes deux  resteront toutefois bénévoles au sein de notre équipe. Nous les gardons 
avec grand plaisir.

Deux sortantes : Anita BAUFUME et Danièle BALAN qui sont candidates à leur 
propre réélection ;

Une candidature : Pascal LE MIGNANT,  bénévole à la bouquinerie

Vote à main levée,  élu ou réélues à l’unanimité : Pascal Le Mignant, Anita 
Baufumé et Danièle Balan.

Un conseil d’administration  se tiendra rapidement pour constituer le nouveau bureau.

Intervention de Monsieur Daniel COIRIER, Maire de Fouras

Il remercie Annick pour son implication, son dynamisme, l’impulsion qu’elle a  
donné à La Touline tout au long de son mandat de présidente.  Il remercie également 
tous les bénévoles pour leur engagement. Il souligne son attachement à l’ensemble du
tissu associatif de la ville et confirme le support et l’aide qui pourront être apportés à 
La Touline par la Ville dans la mesure des moyens disponibles

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 11h30.

La Présidente de séance                                                             La Secrétaire de séance
Annick Galy-Ramounot                                                             Annie Balan

 


